

# Éxito de una nueva consulta enfermera para pacientes oncológicos en la Comunitat

## REDACCIÓN

El Hospital General de Valencia creó hace un año una Unidad Enfermera de Oncología Integrativa con el objetivo de ofrecer una atención específica al paciente crónico oncológico. Se trata de una unidad multidisciplinar en la que el paciente y su familia son atendidos de modo integral para facilitar el manejo de

las posibles complicaciones que puedan surgir.

Actualmente muchos tipos de cáncer se comportan como una enfermedad crónica que comportan la aplicación de tratamientos quimioterápicos complejos y largos, lo que genera, en muchas ocasiones, la necesidad de apoyo e información -ha afirmado Carlos Camps, jefe del Servicio de Oncología Médica. Por está ra-

zón el equipo de Oncología Médica del Hospital General de Valencia se planteó ampliar la cartera de servicios con la creación de esta consulta desde la que se podía atender distinto tipo de demandas.

Los profesionales de la consulta se centran en el manejo y control de los síntomas, la prevención de complicaciones y el control de los efectos secundarios al proporcionar una



Dos responsables de la Unidad Enfermera de Oncología Integrativa.

atención integral. Este tipo de atención ayuda a mejorar la calidad de vida del paciente al

tiempo que favorece la administración de medicación y la adherencia al tratamiento.

## El CECOVA demanda “un mayor protagonismo para los profesionales de Enfermería en los puestos de gestión”

### REDACCIÓN

Con motivo del Día Internacional de la Enfermera, que el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) bajo el lema Las enfermeras: Una fuerza para el cambio-Un recurso vital para la salud, el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia hicieron un doble llamamiento, por un lado a la Administración sanitaria, para que apueste por “dar un mayor protagonismo a Enfermería en los puestos de gestión y en la toma de decisiones porque las enfer-



El presidente del CECOVA, José A. Ávila.

meras hemos demostrado sobradamente que somos capaces de introducir mejoras para ahorrar y, por tanto, queremos contribuir a fondo para garantizar la sostenibilidad de un sistema sanitario exitoso”. “Tenemos

una capacitación suficiente y una alta preparación universitaria para ocupar puestos de responsabilidad en la gestión sanitaria que hasta ahora son copados por otras profesiones”, afirmaron.

Del mismo modo, por otro lado, este doble llamamiento también va dirigido al propio colectivo de Enfermería, en general, para que “asuma, desde el convencimiento, que somos los profesionales sanitarios más y mejor preparados para atender el nuevo escenario sanitario que se está dibujando entorno a la atención a la cronicidad y a las personas dependientes”.

## La SECPAL y el CECOVA abordan cómo aprovechar los modelos de comunicación 2.0

### AMPARO SILLA

Destacados expertos del mundo sanitario como el presidente de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL), Álvaro Gándara; el director de Gestión del Complejo Hospitalario de Toledo, Miguel Ángel Máñez; el profesor de la Escuela Andaluza de Salud Pública de Granada, Joan Carles March; o el profesor de Filosofía del Derecho de la Universitat de València y miembro del Comité de Bioética de España, Vicente Bellver, entre otros, analizaron en el Hospital General Universitario de Alicante el aprovecha-

miento de los nuevos modelos de comunicación como apoyo en los tratamientos de cuidados paliativos.

Las I Jornadas Paliativos 2.0, organizadas por la SECPAL y el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) bajo el lema Paliativos y tecnología: un binomio necesario, pretenden convertirse en referencia nacional en el ámbito de los cuidados paliativos y las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) como herramienta de innovación, en el contenido y en sus formas, tanto para el paciente como para el profesional sanitario.

## El Colegio de Enfermería de Alicante imparte una conferencia sobre la protección de los sistemas de retención en caso de accidente de tráfico

### REDACCIÓN

La conferencia organizada por el Colegio de Enfermería de Alicante titulada “Los sistemas de retención nos protegen en caso de colisión. Uso del cinturón de seguridad y de sillitas infantiles”. La misma será impartida por Lola Gil Estevan, tesorera y responsable del Área de Docencia del Colegio de Enfermería de Alicante, contando asimismo como presentadora con Belén Estevan, vocal V del Colegio y presidenta de la Asociación Provincial de Jubilados Titulados de Enfermería de Alicante.

Los accidentes de tráfico son



una de las causas de fallecimiento más frecuentes, la mayoría de ellos pueden evitarse, controlando la velocidad, haciendo las revisiones oportunas del vehículo, no conduciendo si se ha bebido, tomado determinada medicación o consumido drogas o no se habiendo descansado lo necesario.

Los efectos de los mismos

pueden reducirse utilizando todos los mecanismos de seguridad, como sillitas para niños y cinturones de seguridad, incluso para los perros. Su buen uso podrá, sino evitar, sí al menos minimizar los daños de un accidente, como se informará durante el transcurso de la conferencia.

La misma es fruto del convenio de colaboración suscrito entre el Colegio y El Corte Inglés para el desarrollo de actividades que mejoren la salud de la sociedad a través de la participación de los profesionales de Enfermería y poder hacer de esta forma más visible el trabajo de las enfermeras.

## Sant Joan recibe la visita de estudiantes de enfermería de la Universidad de Florida

### ALFREDO MANRIQUE

El Hospital Universitario Sant Joan d'Alacant ha contado con la visita de un grupo de estudiantes de enfermería de la Universidad de Florida (Florida Southern College), acompañados por su profesora, la doctora en enfermería Teresa Lyle.

La subdirectora económica de Sant Joan, Carmen Calzado les ha dado la bienvenida y el supervisor de la Unidad de Docencia, José Luis Jurado, ha sido el encargado de realizar con ellos un tour por el hospital. Los estudiantes han recorrido servicios como Análisis Clínicos, Radiología, Urgencias, Farmacia, Rehabilitación,



Pediatría, la planta de hospitalización 4ª Norte y los hospitales de día.

En cada una de estas áreas han recibido información de manos de profesionales de enfermería acerca de las tareas concretas que realiza este estamento sanitario en los diferentes servicios. También han conocido el papel que ejerce el voluntariado de la Asociación Humanizar, ubicada en el centro.

## Las enfermeras escolares enseñan a los alumnos de Castellón los peligros del consumo del alcohol

### REDACCIÓN

Las enfermeras escolares están visitando estos meses los diferentes centros educativos de la ciudad de Castellón con varias campañas incluidas en el programa de Educación para la Salud que cuenta con la colaboración de la concejalía de Sanidad del Ayuntamiento de Castellón.

Las enfermeras, que forman parte del grupo de trabajo de Enfermería en Salud Escolar (ENSE) del Colegio Oficial de Enfermería de Castellón, han querido destacar el gran éxito de participación que han conseguido hasta el momento.



Un momento de la visita a un centro educativo.

En el presente curso escolar se espera llegar a los 3.253 alumnos y alumnas con campañas que van desde la importancia de la alimentación desde la infancia a los riesgos del consumo de drogas en los adolescentes.

El consumo de alcohol entre

menores es cada vez mayor y a edades más tempranas. Según datos del Ministerio de Sanidad está demostrado que las personas que consumen alcohol a una edad temprana están más predispuestas a convertirse en alcohólicas.

A esto hay que añadir que la Sociedad Española de Urgencias de Pediatría alertaba hace pocos meses sobre el aumento de intoxicaciones por alcohol entre niños y niñas de 14, 13, 12 e incluso de 11 años, habiéndose incrementado muy significativamente el número de urgencias por coma etílico.

## La Comunitat convoca por primera vez plazas de Enfermería de Salud Mental y de Familiar y Comunitaria

### VICENT TORMO

La directora general de Asistencia Sanitaria de la Conselleria de Sanitat, Sofía Clar, ha anunciado, en el transcurso del acto de despedida de los residentes de Enfermería y Medicina de la Unidad Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria celebrado en el Colegio de Médicos de Alicante, que la Comunidad Valenciana va a convocar por primera vez plazas de especialistas de Enfermería de Salud Mental, dos, y de especialistas en Enfermería Familiar y Comunitaria, tres. Gracias a ello, la Comunidad



Sofía Clar.

Valenciana va a ser la primera de España en convocar plazas de especialistas en Enfermería Familiar y Comunitaria.

El anuncio de la Conselleria llenó de satisfacción a los presidentes del Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y de la Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC), José Antonio Ávila y José Ramón Martínez Riera, respectivamente, ya que en el caso de las plazas de la especialidad de Enfermería Familiar y Comunitaria se trata de una vieja reivindicación de ambos colectivos.

fermería Comunitaria (AEC), José Antonio Ávila y José Ramón Martínez Riera, respectivamente, ya que en el caso de las plazas de la especialidad de Enfermería Familiar y Comunitaria se trata de una vieja reivindicación de ambos colectivos.

## El Colegio de Enfermería de Alicante dio la bienvenida a la primera promoción de Enfermería Familiar y Comunitaria

### REDACCIÓN

El Colegio de Enfermería de Alicante ha acogido el acto de bienvenida de las enfermeras de la I Promoción de Especialistas de Enfermería Familiar y Comunitaria de Alicante 2012-2014 que recientemente han acabado sus estudios en la provincia.

El acto contó con la asistencia de la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Belén Payá, del presidente del Consejo

de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), José Antonio Ávila, y del presidente de la Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC), José Ramón Martínez Riera.

La presidenta del Colegio dio la bienvenida a los asistentes e introdujo unas intervenciones a través de las cuales el presidente del CECOVA destacó la importancia de potenciar la marca enfermera para visibilizar el papel de Enfermería, abogando para ello

por la necesaria unidad de acción de los diferentes pilares de la profesión, como son el colegial, el sindical, el asociativo y el académico; por su parte, el presidente de la AEC presentó la asociación ante los asistentes animándoles a sumarse a las sociedades científicas para potenciar el papel de éstas en el ámbito enfermero y sanitario. Una AEC que este año cumple su 20 aniversario y que ha tenido un papel fundamental en el desarrollo



Un momento del acto de bienvenida.

de la especialidad de Enfermería Familiar y Comunitaria.

En el acto se contó también con la asistencia de los integrantes de la segunda y la ter-

cera promoción de Enfermería Familiar y Comunitaria, lo que contribuyó a crear un interesante clima de interacción profesional.

## El CECOVA defiende la Enfermería escolar como "una apuesta segura para la promoción de hábitos saludables"

### AMPARO SILLA

Con motivo del Día Nacional de la Nutrición, el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia defendieron el papel de la Enfermería escolar como "una apuesta segura para la promoción de hábitos saludables" y destacaron "es la forma más idónea de educar y concienciar a los más jóvenes sobre la importancia de controlar la

alimentación, el ejercicio físico o el consumo de alcohol como mejor forma para evitar la aparición de dolencias prevenibles durante la edad adulta".

Además, en defensa de la Enfermería escolar, la Organización Colegial Autónoma de Enfermería de la Comunitat Valenciana esgrimió una investigación realizada en Massachussets (EE.UU) sobre cuánto costarían los procedimientos que habitualmente realizan las enfermeras escolares en una clínica o un hospital,

que concluyó que por cada dólar invertido en el programa de Enfermería escolar se ahorran 2,20 dólares.

La investigación, cuya autora principal es Anne Sheetz, directora de Servicios de Salud Escolar del Departamento de Salud Pública de Massachussets hasta 2013, comparó el coste del servicio de Enfermería Escolar a jornada completa con el ahorro que generaba el programa al reducir las consultas sanitarias y las horas de trabajo perdidas de los padres y los docentes.



### El General de Castelló potencia el papel de las auxiliares de Enfermería en una jornada.

La Dirección de Enfermería del Departament de Salut de Castelló ha organizado su III Jornada para auxiliares de Enfermería, con la que se pretende fortalecer la labor de estos profesionales sanitarios, y que ha tenido por título: "El Auxiliar de Enfermería una pieza clave en el equipo". La Jornada ha sido inaugurada por el alcalde de Castelló, Alfonso Bataller, la directora de Enfermería del Departament de Salut de Castelló, Encarna Rodríguez, y la directora médico del HGUCS, Beatriz Sánchez. Este simposio, realizado en el Hospital General Universitari de Castelló (HGUCS) ha sido preparado por y para auxiliares de enfermería, y les permitirá mejorar las técnicas que realizan en los diversos servicios hospitalarios, potenciando, así, su papel en los cuidados sanitarios.